

## Dans ce numéro :

- P. 1 : Édito
- P. 2 : Café Solidaire  
Anniversaire des 5 ans  
du CAP  
Vie des associations et  
relations avec la  
municipalité
- P. 3 : Cheminement piétons  
L'avenir de nos écoles ?
- P. 4 : TEOL : Point aujourd'hui  
Brèves  
Calendrier

**avril 2024 - N° 29**

Photos : Comité de quartier

# Quel avenir pour le Comité de quartier Provinces Chavril ?



**E**n 2023, le Comité a eu 30 ans. Cette histoire a commencé en 1993, le Comité s'est créé en opposition à la fermeture de la bibliothèque municipale des Provinces. Ce combat, bien que perdu, a motivé des habitants, pour rouvrir une bibliothèque et devenir les interlocuteurs des élus, porter les avis des habitants. Qu'ils soient écoutés voire entendus... Les livres ont été au cœur de la création du Comité. Ils sont la ressource financière principale de l'association.

A partir de ce souhait de faire « circuler le Livre », d'autres animations sont

nées : soirées du 8 décembre, Feu de la St Jean, ainsi que d'autres projets qui ont dynamisé les bénévoles comme la création du Point lecture, puis de la ludothèque Kidijeu. Et plus récemment ceux du Collectif Accueil Provinces et du Café Solidaire que nous soutenons. Ces créations montrent le « caractère social » du Comité de quartier, et nous pouvons être très satisfaits que ces associations soient toujours actives. D'autres idées n'ont pu être transformées : projet de fresque murale, réflexions inter associatives sur les usages du Parc du Brûlet..., le bilan de ces 30 ans d'actions est néanmoins très positif.

Pourtant, le Comité et ses activités ne sont peut-être pas vraiment connus des habitants et certains le cantonnent à un « Comité des Fêtes de quartier ». Ce rôle d'animation nous l'avons voulu, persuadés que c'est un des éléments essentiels pour créer du lien entre les habitants. Au fil des années, ces manifestations ont pris de l'ampleur. Aujourd'hui, l'équipe organisatrice a besoin de se renouveler pour faire

émerger d'autres projets, envisager d'autres orientations. Une réflexion sur l'avenir du Comité de quartier est lancée au sein du Conseil d'Administration. D'ores et déjà il a été décidé, après la 60<sup>ème</sup> édition du 28 avril prochain, de ne conserver que la Foire au Livre et d'abandonner l'organisation de la Brocante-vidé grenier. La reprise de cette activité a été proposée à d'autres associations fidésiennes... Un questionnaire est diffusé par le biais de ce journal pour mieux connaître l'image du Comité, les souhaits des habitants. Vos réponses vont nous permettre d'orienter les décisions pour l'avenir de l'association. Donnez nous votre avis !

Dans ce numéro 29, l'évolution des écoles du quartier, le projet TEOL, sont d'autres points d'attention pour le Comité.

*Nous vous appelons à nous rejoindre pour faire vivre notre quartier, l'animer, le représenter auprès des élus et mieux informer les habitants.*



## Le Café Solidaire vous accueille



Le Café Solidaire existe depuis septembre 2022. Cette toute jeune association rassemble des bénévoles, des habitués, des nouvelles et nouveaux arrivants, chaque mercredi entre 12 h et 15 h pour un repas ou simplement un café à la Maison Communale des Bruyères (MCB).

Chacune, chacun apporte un met à partager ou contribue financièrement au repas (4 euros).

Suivant les semaines, s'ajoute une proposition d'animation (jeux, initiation à la sophrologie, remue-ménages, mini conférence chansons ...) ou simplement « papotage ». Ce moment de retrouvailles est très apprécié par plus d'une cinquantaine de personnes. Il permet de rompre l'isolement, de créer des liens durables.

Pour toucher un public plus large, nous organisons des séances « papotage » de 16 h à 19 h ou des soirées dans divers endroits. Nous avons également le plaisir de partager des moments de convivialité avec nos partenaires des Centre Sociaux Fidésiens du Neyrard et de la Gravière (ateliers cuisine...).

En septembre 2023, les horaires des salles mises à notre disposition à la MCB, sont passées de 10 h-14 h, à 12 h-15 h. Cette modification nous a demandé une adaptation qui a découragé certaines, certains habitués.

Malgré cette « réorganisation » nous avons toujours une trentaine de participant-e-s par mercredi et le plaisir d'accueillir régulièrement de nouvelles personnes. Le bouche à oreille est notre meilleur allié !



## Anniversaire



### 5 ans d'action de l'association Collectif accueil Provinces

Pour fêter les 5 années d'action de notre association tous les adhérents, donateurs, bénévoles, partenaires et bien sûr les familles accompagnées ont été invitées à partager un repas prolongé par un après-midi festif le 17 septembre dans le parc des Oblats rue de Chavril à Ste-Foy-lès-Lyon

Nous étions réunis pour fêter cet anniversaire en présence de 114 personnes (77 donateurs ou adhérents et 37 adultes et enfants accompagnés). Ce fut l'occasion de faire connaissance et voir la concrétisation de ces cinq ans grâce au soutien de tous. Les familles avaient confectionné des plats de leurs pays d'origine, étaient fières de les faire connaître et tout le monde s'est régalé. Chaque famille a été présentée avec le ou les référents du collectif, et de nombreux échanges ont eu lieu. Nous avons eu droit à des chansons à la fin du repas.

Le comité de quartier a soutenu dès l'origine en 2018 le Collectif Accueil Provinces et a ainsi été partenaire pour la prise en charge de treize familles. Plus de 50 personnes ont pu bénéficier d'une aide précieuse pour reconstruire un projet de vie en France et cinq familles sont devenues autonomes et vivent maintenant sans l'accompagnement du Collectif accueil Provinces.



## Vie des associations sur le quartier et relations avec la municipalité

Les associations : **Comité de quartier** (Foire au Livre, Feu de la St Jean, informations, prêt de matériel...), **Le Point Lecture** (bibliothèque du quartier), **Kidijeux** (ludothèque), **Collectif Accueil Provinces** (hébergement et soutien social à des familles migrantes), **Café Solidaire** (rompre l'isolement), ont vu le jour sur le quartier grâce à la volonté de bénévoles qui depuis de longues années s'engagent et proposent des temps et des lieux de rencontres. Le quartier Provinces-Chavril est enrichi par cette implication citoyenne, bénévole, par ces activités sociales, culturelles.

La commune aide, au travers de subventions et, ou de locaux, le fonctionnement de Kidijeux, du Point Lecture, du Café Solidaire. Le Comité de Quartier et le Collectif Accueil Provinces sont autonomes financièrement et ont des demandes ponctuelles de locaux et de matériel. Le Comité bénéficie de locaux de stockage à la Gravière.

Au cours du temps, des besoins, de nouvelles demandes apparaissent parce que le projet de chaque association évolue, ou de nouveaux projets émergent.

Il y a des besoins de locaux pérennes. Nous le savons, la ludothèque avec treize ans d'existence aurait besoin d'un lieu fixe, le Point Lecture présent depuis 25 ans est un peu à l'étroit, le café solidaire souhaiterait également un lieu pérenne. Le comité est en réflexion sur son avenir...

De son côté la municipalité a besoin de bénévoles pour faire vivre, ou revivre des projets sur le quartier, comme le projet de carnaval en lien avec les écoles du quartier, la Maison Communale des Bruyères.

Autant de préoccupations, d'échanges nécessaires que nous appelons de nos vœux entre la municipalité et l'ensemble de ces associations.

## Cheminement piéton entre le chemin de Chantegrillet et le boulevard de l'Europe

A Sainte-Foy-lès-Lyon, sur notre quartier et sur la commune, de nombreuses résidences, autrefois ouvertes à la circulation de tous, se sont fermées. Les cheminements piétons au sein des copropriétés disparaissent progressivement. L'urbanisation de notre commune crée trop d'impasses et les plus récentes constructions sont souvent entièrement closes.

Ainsi le choix de réaliser une véritable liaison publique entre le quartier de Chantegrillet et le boulevard de l'Europe, lors de la réalisation du projet immobilier « Esprit Domaine » (88 logements) semblait particulièrement judicieux.

Pour ce cheminement un emplacement réservé était inscrit au PLU-H (Plan Local d'Urbanisme-Habitat) en 2019 et confirmé en 2022. Le but est de cadrer l'évolution du site de la Salette en permettant l'usage des cheminements piétons.

Le permis de construire accordé à Eiffage prenait bien en compte cet emplacement réservé au bénéfice de la commune avec un aménagement en concassé d'une largeur d'environ 1,80 m.

Une entrée chemin de Chantegrillet était prévue sans portillon, afin de permettre un accès au futur cheminement.

La constat aujourd'hui est que l'amorce du chemin rue Chantegrillet, visible au pied du portail est encore condamnée par un grillage. Des portails à digicodes



Entrée côté Salette

## Quel avenir pour les enfants et familles dans les écoles du quartier...

Les questions se bousculent, les interrogations s'accumulent au sujet de la scolarisation des enfants dans les écoles du quartier, et sur le devenir des locaux municipaux.

Nous avons eu des réponses, lors de la réunion organisée par la municipalité sur le quartier le 29 février, et lors de l'AG du Comité du 13 mars. Les voici en bleu ci-dessous

- Quel projet dans les locaux de la maternelle Herbinère Lebert fermée depuis plus de 2 ans ? **Pas de projet dans ces locaux, où il y aurait des problèmes à régler au niveau de la toiture.** Nous avons rappelé qu'il y avait des besoins de locaux pour les activités des associations du quartier.

- Louise Chassagne va fermer en juillet 2025. Cette année, il y a plus de 140 élèves dans les deux maternelles. Même s'il ne reste que 100 à 110 enfants de maternelle à la rentrée 2025 l'école Grange Bruyère ne suffira pas! Comment assurer la scolarisation dans de bonnes conditions ? **La mairie suit les prévisions de naissance. Mme le Maire a assuré que s'il y a besoin de travaux, ils seraient réalisés pour une 4ème classe, la capacité de la cantine, de la cours de récréation....**

- La ville assurera-t-elle son obligation de scolariser les enfants à proximité de leur lieu d'habitation ? Les familles des nouveaux immeubles de la Salette sont envoyées à l'école de la Plaine, alors qu'ils sont à 5 minutes de l'école Grange Bruyère. **Un nouveau périmètre scolaire sera proposé en Conseil Municipal.**

- La « rumeur » existe sur la future fermeture de Robert Schuman, qu'en est-il ? **La fermeture de Robert Schuman n'est pas d'actualité. Les parents d'élèves, a leur demande, vont être reçus par la Mairie.**

- Confirmez-vous que l'EPHAD de la Salette sera installé sur l'espace de l'école maternelle Louise Chassagne ? **L'EPHAD, à l'horizon 2027, serait construit sur le tènement de l'école Chassagne, le terrain de basket et le jardin public au-dessous. Un nouveau jardin public pourrait être aménagé derrière la Maison Communale des Bruyères.**

Le comité souhaite surtout qu'il y ait un réel dialogue avec les familles, les habitants, les associations quant à ces projets qui les concernent au quotidien.

et caméras ont été installés aux deux extrémités empêchant l'accès au public.

Avec d'autres partenaires, notre association appelle au strict respect des règles qui s'imposent à tout promoteur bénéficiaire d'un permis de construire.

Notre commune s'est engagée à faire respecter les obligations de ce permis de construire, avec dans un premier temps la réalisation d'un arpentage.

Ce cheminement piéton pourra être une belle opportunité de liaison vers la station TEOL dans les années à venir.



Portail fermé côté Chantegrillet

## PROJET DE TRAM EXPRESS DE L'OUEST LYONNAIS

### Le point aujourd'hui pour notre quartier ?

Le projet de Tram Express de l'Ouest Lyonnais de la Métropole de Lyon, a été présenté durant la concertation préalable qui s'est achevée le 5 février. Cette proposition de transport collectif apparaît très valorisante pour le quartier Provinces Chavril et au-delà. Le conseil d'administration du Comité de quartier s'est déclaré favorable à la réalisation du projet TEOL avec une contribution déposée lors de la concertation.

### Les points très positifs retenus :

- la prévision d'une amplitude horaire élevée (4h30- 1h30) supérieure à celle des bus actuels ;
- une fréquence élevée, de 5 minutes pendant les périodes de pointe ;
- la possibilité à partir de Confluence d'aller facilement vers Gerland avec le tram T1 et plus loin vers l'est et le sud grâce aux connections avec les autres lignes de tram, métro et bus ;
- l'accès beaucoup plus aisé qu'actuellement vers Tassin, Craponne... ;
- la liaison avec le Tram Train de l'Ouest Lyonnais (TTOL) à Alai ;
- une offre de transports qui permettrait de favoriser la baisse du trafic automobile de transit.

**Concernant les deux options possibles d'implantation de la station souterraine du secteur Charcot, nous vous invitons à aller sur le site du comité de quartier :**

<http://comitedequartier.org/>

**Après le rapport de la Commission Nationale du Débat Public (CNDP), le bilan de la phase de « Concertation préalable » devrait être disponible à partir de l'été 2024. Les documents sont accessibles directement sur le site du Sytral avec l'adresse <https://destinations2026-sytral.fr/processes/teol?locale>**



## Brèves

### Feu de poubelles

Le 36 Bd des Provinces a subi, en peu de temps (décembre et février), deux feux de poubelles au rez de chaussée de l'immeuble. Le sinistre a été circonscrit. Les habitantes, les habitants sont inquiets, à juste titre.

Ils ont porté plainte. Le comité soutient leur démarche face à une agression qui aurait pu mettre des personnes en danger. Une vie tranquille et en sécurité est indispensable pour le bien être du quartier.

### Parc à chiens

Le parc à chiens installé par la municipalité au Boulevard de l'Europe, amenait des nuisances sonores pour le voisinage. Il a été fermé du jour au lendemain et est redevenu depuis un parc public. Un exemple du manque d'échanges, de concertation avant la mise en œuvre d'un nouveau projet sur le quartier.

Une bonne nouvelle : Le parc à chiens du parc du Brûlet a été déplacé près de l'Avenue Clémenceau, pour permettre à la végétation de repousser sur l'ancien emplacement.

## CALENDRIER DU COMITÉ DE QUARTIER

<b>60<sup>ème</sup> Foire au Livre et Brocante</b>	Dimanche 28 avril 2024, École Paul Fabre et Place Soubeyrat
<b>Attention : ce sera la dernière édition de la Brocante – Vide grenier organisée par le Comité de quartier ! En octobre, seule la partie Foire au Livre sera prise en charge par le Comité.</b>	
<b>Feu de la St Jean</b>	Samedi 29 juin 2024, Place St Luc